



Direction Communication  
presse@chu-montpellier.fr

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Bronchiolite : le CHU de Montpellier passe en niveau 3 du plan épidémique bronchiolite



CHU de Montpellier



Jeudi 24 novembre  
2022



Comme tous les établissements de santé, le CHU de Montpellier est confronté à une très forte hausse de l'activité pédiatrique accrue par l'épidémie de bronchiolite. Dans le cadre du Plan « Hôpital en tension », la situation fait l'objet depuis plusieurs semaines, d'un suivi rapproché par la Cellule de veille et d'anticipation. Il est d'ores et déjà établi que l'épidémie est d'une ampleur inédite par rapport aux années précédentes.

Plusieurs mesures ont déjà été prises (niveaux 1 et 2 du plan épidémique) pour répondre aux besoins croissants des enfants et de leurs parents, notamment des renforts des équipes, l'ouverture du secteur épidémique le 14 novembre 2022 et le report de certaines activités médicales pédiatriques non urgentes. Les équipes des services de pédiatrie ont également dû procéder à de nombreux transferts d'enfants vers d'autres secteurs voire établissements.

Malgré ces mesures, l'augmentation du nombre de patients et du besoin d'assistance respiratoire est telle que le CHU a décidé de déclencher le passage en niveau 3 du « volet épidémie pédiatrique » et en conséquence d'activer son Plan Blanc.

### Le secteur de la pédiatrie en tension

L'épidémie de bronchiolite a débuté fin août et continue de progresser avec des formes qui peuvent être graves et qui nécessitent une hospitalisation notamment chez les tout petits. Du 1er octobre au 23 novembre, 28 enfants ont dû être transférés vers d'autres établissements d'Occitanie, faute de place suffisante au CHU.

Les bronchiolites nécessitent dans certains cas, une « aide respiratoire » qui requiert des structures d'accueil de type soins intensifs. Depuis quelques semaines, ces lits sont saturés, alors que l'épidémie n'a pas atteint son pic.

Les urgences pédiatriques constatent une augmentation d'activité de 50% par rapport à l'activité normale dans un contexte où tous les secteurs, médecine libérale et hôpitaux voisins sont également saturés. Habituellement, le nombre de passages aux urgences pédiatriques par jour est entre 85 et 95. Sur la période actuelle, on en compte entre 110 et 140. Sur les dernières 24h, 20 enfants ont justifié une hospitalisation depuis les urgences pédiatriques.

### Les mesures attachées au niveau 3 du plan épidémique bronchiolite

En pratique, cette décision conduit à l'aménagement d'une unité pédiatrique « épidémique » de 14 lits par regroupement des 7 lits épidémiques déjà ouverts et de 7 lits supplémentaires. Cette organisation permettra une augmentation du nombre de boxes de consultations d'urgences afin de faciliter la prise en charge des enfants se présentant aux urgences.

L'ouverture de cette unité est en cours grâce à la mobilisation de toutes les équipes médicales, soignantes, logistiques, techniques et administratives. Elle devrait être opérationnelle avant le weekend et dans sa configuration optimale mardi prochain.

Si la tension continuait à croître (niveau 4), le CHU serait contraint de déprogrammer ses activités chirurgicales pédiatriques non urgentes afin de réorienter des professionnels et d'augmenter encore le nombre de lits disponibles pour la prise en charge des enfants concernés. Il pourrait également procéder à des rappels de personnel.

www.chu-montpellier.fr



**Conscient des difficultés ressenties par les patients et les professionnels, le CHU tient à saluer la mobilisation des équipes qui mettent tout en œuvre pour faire face à cette nouvelle épidémie sans diminuer la réponse aux besoins de la population.**

**L'ARS a été informée de la situation.**

### Les gestes de prévention

Dans ce contexte, le CHU tient à rappeler quelques mesures de prévention simples :

En cas de symptômes (Rhume, toux sèche, difficultés respiratoires avec possible gêne pour manger et dormir, avec ou sans fièvre), le bon réflexe est de contacter en priorité son médecin traitant ou d'appeler le 15.

Afin de limiter le risque de contamination, il est nécessaire d'adopter les gestes barrières :

- se laver régulièrement les mains au savon ou utiliser une solution hydro-alcoolique
- tousser ou éternuer dans son coude ou dans un mouchoir
- se moucher dans un mouchoir à usage unique et le jeter
- laver régulièrement les jouets
- aérer les pièces régulièrement

**Une attention toute particulière est à porter aux nouveau-nés de moins de 1 mois qui peuvent faire des formes graves. Afin de les protéger, il est préférable de limiter les contacts directs au strict nécessaire et de réserver la mise aux bras aux parents.**

**Pour les parents symptomatiques, appliquer les mesures barrières : port du masque et lavage des mains systématiques.**

Contact presse :

CHU de Montpellier

[presse@chu-montpellier.fr](mailto:presse@chu-montpellier.fr)

Louise POTREL

Attachée de presse

06 71 60 72 62– 06 65 84 98 01

[www.chu-montpellier.fr](http://www.chu-montpellier.fr)

